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「熊倪當時只有14歲，他是我

心中最了不起的偶像。」回憶至

此，年屆天命的馮國佑將身子靠

在椅背上，淡淡微笑和濃濃暖意

浮現在他堅毅的臉上。「雖然只

是一枚銀牌，但他讓我真切體會

到了為國而驕、為族而傲的感

覺。」馮國佑笑言，「跟我不

同，他的面龐真是俊美，還帶些

許羞澀。」

■香港文匯報記者

張寶峰 北京報道

馮國佑小檔案
■1996年：在港創辦太平洋區岸

資產管理有限公司

■2011年：在京成立香港專業人
士（北京）協會並任會長

■2015年：在京成立香港青年事
務委員會、創新工商委員會

■現今：擔任清華大學兼職研究
員、北京工商大學創新商業研
究中心副主任、中華海外聯誼
會理事、香港北京交流協進會
理事

■整理：記者 張寶峰

1988年，身為港青代表的馮國佑得緣與首次赴港交流的祖國奧運
健兒零距離接觸。在當年的漢城奧運會上，
小將熊倪表現驚艷，雖然最終獲得亞軍，但
卻奏響了中國跳水輝煌樂章的序曲。這一切
被馮國佑看在眼裡，印在心中。

汲勃勃力量 拓在京事業
大約30年前，金融才俊馮國佑在港已嶄露
頭角。1988年，他見到熊倪、莊泳等體育
健兒後，便被一股強大的力量拉扯起來：
「那是一種向心力，是祖國的吸引力，內地
同胞這麼出色，我也要到內地去闖蕩一
番！」
君子志於擇天下。馮國佑沒想到，這一番

闖蕩一去就是二十載。1996年，馮國佑毅
然將事業重心轉至北京，從此開始了他嚮
往已久的「北漂」生涯。馮國佑的微信名
叫「北漂1號」，這個稱號既有奔忙的草
根氣息，也蘊含着一個港商對祖國的深切
情愫。
「在內地打拚的歲月並不只有激情，也有

許多艱辛。不過每當遇到逆境，我就會想起
當年莊泳對我說的話。」馮國佑說，為中國
奪得奧運游泳第一金的莊泳非常健談，我問
她個子不高，憑什麼與身材高大的外國人競
爭時，她說：「就靠每日每月每年不間斷的
刻苦訓練，這樣才能練就一顆超過常人的大
心臟，才能與世界頂級泳手一較高下。」於
是，從莊泳身上汲取勃勃力量，馮國佑在北
京一展身手，不斷拓展事業。

撤僑現真情 以祖國為榮
2006年與中國並無外交關係的所羅門群

島發生暴亂，殃及無辜百姓，數百華人華僑
的多年積蓄毀於一旦，很多人面臨生命之

危。中國政府當時迅速組織大規模撤僑行
動，使300多名華人華僑平安獲救，其中就
包括十多名香港同胞。時任中國外交部領事
司副司長的魏葦表示，即使在沒有與中國建
立外交關係的國家生活的中國公民，包括港
澳台同胞，依然是中國外交部提供領事保護
的對象。
「當時看到這個新聞，我激動難抑，同胞
間患難與共的情感深深觸動了我，一種以祖
國為榮的情緒瞬間瀰漫整個身心。」馮國佑
說。

創港人組織 重團結同胞
自此，馮國佑開始將事業重心轉向聯絡港

人、團結同胞上來。他先後創建了香港專業
人士（北京）協會、香港青年事務委員會、
創新工商委員會等社團組織，如今這些社團
已成為香港人在京聯絡、了解國情的重要紐
帶。
二十載轉瞬即逝，長期奔走於京港之間
的馮國佑對祖國的認知與感情與日俱增。

「中國人重傳統重血脈，強調團結一心、
休戚與共，我現在越來越沉浸在這種胞族
情結的快感之中。」
2016年12月23日，馮國佑返回香港，與親

人共度聖誕。可他當天唯一一條微信並未記錄

萬般歡愉，而是轉發了「香港特區與北京故宮
將合辦香港回歸20周年文化活動」的新聞。
在文末自評中，馮國佑加上了一個握手的符
號，那動感、力道彷彿讓人看到了他當年與熊
倪、莊泳初見時的興奮之情。

休戚與共胞族情感動香港仔
穿梭京港二十載成「北漂1號」

服務在京港人 做兩地溝通橋樑
「休戚與共，團結一心」的民族氛圍一

直感染着馮國佑，這不僅成為他深愛中國
的理由，也成了他轉赴內地打拚事業的宗
旨。「我現在只想做一件事，那就是把在
北京甚至在內地學習、工作、生活的港人
全部聯繫起來，讓大家一起為國家發展出
力獻計。」
2011年，馮國佑一手創辦了香港專業人

士（北京）協會（以下稱「港專協」），
特別明確了「團結互助、安居樂業、融入
北京、貢獻祖國」的協會宗旨。自此，該
協會通過各種活動聯絡在京專業人士及香
港學生，促進互幫互助，特別是幫助他們

增進對祖國的了解。據悉，今年春節期
間，馮國佑帶領「港專協」理事赴河北省
贊皇縣進行了愛心捐助。

受助者加盟 組織漸壯大
2015年，馮國佑又在北京主持成立了香

港青年事務委員會（以下稱「青事
委」）。該會以港青為重點服務對象，對
他們的求學、就業、社團活動提供幫
助。「青事委」成立當日，全國人大常
委會香港基本法委員會主任李飛特地發
來賀信表示，「青事委」必將為在京港
青深入認識祖國、提升專業素養、密切

友誼等提供更好的服務平台，發揮更大
的促進作用。
「『青事委』成立當日，來自北京各高

校的300多名大學生齊聲高唱國歌和《黃
河大合唱》，那雄赳赳氣昂昂的感覺和氛
圍，至今想起仍讓我激動不已。我感覺自
己的愛國情懷也在那一刻更加昇華和深化
了。」馮國佑說。
幾年來，「港專協」與「青事委」的隊

伍不斷發展壯大，接受過他們幫助的港青
不計其數，其中有不少受助者被感染後申
請入會。每當此時，自命「北漂1號」的
馮國佑總是樂開了花。

■作為港青代
表，馮國佑
（左三）在
1988 年見到
了赴港交流的
國家跳水運動
員熊倪（左
二）。
受訪者供圖

■今年春節期間，馮國佑帶領「港專協」理事赴河北贊
皇進行了愛心捐助。 受訪者供圖

兩地融通特 刊

當晚，全國政協常委、廣東省政協常委、香港廣東
各級政協委員聯誼會首席會長戴德豐及其聯誼會

成員，碧桂園集團董事局主席楊國強，碧桂園集團執行
董事、森林城市公司CEO蘇柏垣，碧桂園集團副總
裁、營銷中心總經理程光煜，碧桂園森林城市公司首席
戰略官于潤澤，碧桂園森林城市公司首席運營官林恭博
等應邀出席了本次盛會。

森林城市因積極響應國家「一帶一路」戰略，帶動
產能出海發展，促進了中馬兩國關係發展及經貿往來，
得到政商各界的支持，此前已被馬來西亞總理納吉布三
次點贊，並被納入免稅區、獲批獨立海關。3月11日，
馬來西亞柔佛州蘇丹依布拉欣殿下更親臨碧桂園總部，
見證了森林城市二期合作簽約儀式。

攜手「中國智造」
深化推動產業招商

作為此次推介會的舉辦地，香港擁有「一帶一路」建
設中的金融優勢和人文等軟實力優勢，財政司司長陳茂
波談及「一帶一路」建設時表示，「香港與內地攜手合
作，可以創造偉大的未來」。
香港廣東各級政協委員聯誼會首席會長戴德豐致辭中

介紹：「合辦本次推介會，是要把楊主席在馬來西亞建
立的森林城市產城融合項目，介紹給我們香港廣東各級
政協委員聯誼會的委員認識，讓委員們學習，並發揮政
協雙重積極作用。」此次舉辦產城合作推介會，也是希
望吸引包括粵港兩地在內的更多優質企業落地森林城
市，加快完善配套設施，真正實現這座未來之城的可持
續發展。
「作為中國人很自豪。」楊國強認為中國人聰明，勤

勞，在「一帶一路」政策的指引下，他對中國企業出海
也充滿了信心。
作為一座面向世界的國際產能合作新城，森林城市的

發展願景是打造一座經濟、人文、生態及可持續發展的
國際產能合作新城，計劃引入八大產業，包括旅遊會
展、醫療保健、教育培訓、外企駐地、近岸金融、電商
基地、新興科技、綠色與智慧產業，吸引全球優秀企業
進駐。

乘勢「一帶一路」
國際產能合作新城蔚然成觀

3月5日，國務院總理李克強在人大會上作政府工作
報告時提出，今年要扎實推進「一帶一路」建設，構建
沿線大通關合作機制，深化國際產能合作，帶動我國裝
備、技術、標準、服務走出去，實現優勢互補。
因扼守「黃金十字路口」馬六甲海峽，位處「一帶一

路」要衝之地，碧桂園在馬來西亞打造的國際產能合作項
目森林城市，正積極踐行「一帶一路」戰略的倡議，在中
國優勢產能抱團出海的進程中發揮着領頭羊的作用。

碧桂園森林城市，這座位於馬來西亞依斯干達經濟特
區的國際產能合作新城，開工興建兩年來，已帶動中聯
重科、山東國宏、中建八局、沙鋼、永鋼、廣東長大等
大約100家中國企業抱團出海。
3月11日，馬來西亞柔佛州蘇丹依布拉欣殿下率領柔

佛州皇室理事會成員蒞臨廣東佛山的碧桂園總部，見證
碧桂園森林城市二期合作簽約。森林城市將興建3個國
際標準高爾夫球場並新增1家五星級標準酒店，加碼國
際產能合作和產城融合實踐。同時，蘇丹殿下授予碧桂
園集團董事局主席楊國強柔佛州一級拿督勳銜，嘉獎他
對柔佛州經濟社會發展和中馬國際產能合作所作出的傑
出貢獻。
據悉，自2016年3月開放至2016年底，森林城市已

為當地創造超1000個就業崗位。馬來西亞總理納吉布
表示，到2035年，森林城市預計為馬來西亞創造22萬
個就業機會，尤其在金融和電子商務領域。
早在2016年3月6日，在森林城市全球開放盛典上，馬

來西亞總理納吉布宣佈森林城市成為免稅區，投資森林
城市支柱產業享有部分企業所得稅的減免。此外，森林
城市還獲批建設水陸兩個獨立海關，無縫連接新加坡。
森林城市無疑將為包括粵港兩地青年、企業家在內的全
球優質企業和開闢了一個宜創、宜業、宜游的新世界。

城市的力量
未來之城日漸崛起

自2016年3月6日全球開放以來，森林城市不斷完善
配套，引入優質的教育及醫療產業進駐。目前，美國知

名寄宿學校嘉德聖瑪麗已簽約落地森林城市，預計明年
8月開學；亞洲知名健康管理機構台灣美兆集團，也將
在年內開業。
在交通上， 從廣州、深圳直飛馬來西亞第二大城市
新山的三條航線相繼開通。同時，碧桂園還在當地修建
了長5.6公里的高速公路，從項目直接延伸到城市中。
碧桂園更聯手眾多國際巨擘，如國際知名建築事務所

SASAKI（薩薩基）、具備資質認證的節能服務公司綠
能環球、華為、埃森哲等，應用當今世界先進的6大城
市設計理念：立體城市、多維度生態景觀、產城融合、
海綿城市、智慧城市、TOD模式，為世界打造一座未
來人居典範之城。
隨着項目不斷建設，海之貝會所、交通中心、濱海商

業街、高星級酒店、寺庫奢侈品旗艦店等重磅配套已經
陸續開放；再加上嘉德聖瑪麗馬來西亞分校、台灣美兆
集團以及即將動工興建的國際高爾夫球場、五星級標準
酒店，這座「未來城市的榜樣」日漸成型。
廣東省政府參事室特聘參事、省委黨校教授陳鴻宇

說，「營造力」是最好的軟實力，碧桂園的做法，將為
中國企業走向世界提供一個樣本。

3月28日，為積極落實「兩會」精神，

扎實推進「一帶一路」建設，香港廣東各

級政協委員聯誼會在香港千禧新世界酒店

舉行「碧桂園森林城市產城合作推介

會」，向香港各界推介一座面向全球的國

際產能合作新城。碧桂園現場再次宣佈

「森林城市進入以產業招商為主的階段，

將攜手更多『中國智造』、國際巨擘加速

落地發展」。

響 應 「 一 帶 一 路 」 中 企 共 謀 出 海 新 格 局

「「碧桂園森林城市產城合作推介會碧桂園森林城市產城合作推介會」」
在港隆重舉行在港隆重舉行

■碧桂園集團董事局主席楊國強發表講話
■碧桂園集團副總裁、營銷中心總經理程
光煜現場推介。

■香港廣東各級政協委員聯誼會首席會長戴德豐在會上
致辭

■「碧桂園森林城市產城合作推介會」活動現場
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